

Date : 08/09/2014

Un projet porteur sur Coriolis

Par : Nicolas Manzano



On ignore encore sur quelle parcelle de Torcy la société envisage de s'implanter sur Coriolis. Les champs de maïs deviendront-ils le lieu d'une nouvelle production ? Photo N. M.

Si le dossier n'est pas encore bouclé, la vaste implantation imaginée par une société parisienne sur la zone Coriolis semble en bonne voie. L'État vient d'accorder une aide de 300 000€ à ce projet correspondant à 130 emplois.

Si le projet se concrétise, ce sont à terme 10 000 m² d'ateliers et 4 000 m² de bureaux qui devraient sortir de terre sur Coriolis, sur une parcelle de Torcy qui reste à définir. Cette implantation, c'est celle envisagée par la société EReIE basée à Massy-Palaiseau, une Jeune entreprise innovante (JEI) créée en décembre 2010 dans le secteur des nouvelles technologies de l'énergie.

La spécificité de cette start-up en recherche et développement ? C'est celle de mettre au point des solutions innovantes pour la récupération des énergies perdues, telles que des pompes à chaleur, capteurs de CO₂ ou encore récupérateurs d'énergie thermique dans les aciéries, fours verriers, fours

Évaluation du site

Site du quotidien régional Le Journal de Saône-et-Loire. Il met en ligne l'intégralité de ses éditions papier. Il diffuse une actualité régionale très complète.

Cible
Grand Public

Dynamisme* : 938

* pages nouvelles en moyenne sur une semaine

à ciment et la pétrochimie. D'autres technologies sont en cours de développement pour améliorer l'efficacité énergétique des grands systèmes frigorifiques et de climatisation.

Ayant pour volonté de valoriser plusieurs de ses technologies brevetées, la jeune société a aujourd'hui décidé de passer en mode production. Elle a ainsi été démarchée par Creusot-Montceau Développement pour installer ses ateliers sur la zone Coriolis, à proximité immédiate de la gare TGV. « C'est l'intérêt de ce site pour des sociétés de la région parisienne qui savent qu'elles ne pourront pas se développer sur le plan industriel sur leur secteur. Notre autre atout, c'est le haut débit », souligne Jean-Claude Lagrange avec sa triple casquette de président de Creusot-Montceau Développement, de vice-président de la communauté urbaine et de conseiller régional en charge du développement économique.

130 emplois sur trois ans

Jointés par téléphone, les services de EReIE n'ont pas souhaité communiquer sur ce projet en l'état actuel des négociations. Si on ignore encore quels types de produits y seraient assemblés, le président de Creusot Montceau-Développement évoque un potentiel d'embauche correspondant à 132 emplois sur trois ans. « Le dossier immobilier est en cours pour la création de premiers ateliers de 5 000 m² avec bureaux pour 2016. Mais d'autres dossiers seront à traiter, comme celui de l'achat du matériel. Cette nouvelle implantation est liée à des conditions particulières et nous ne sommes pas à l'abri de certains aléas. On peut commencer à avancer, mais avec prudence. L'abandon du projet de centre de recherche Thermodyn au Creusot, pourtant ficelé, a été trop douloureux », avertit Jean-Claude Lagrange.

« Un bon point »

Fin août, la préfecture de Saône-et-Loire a fait savoir que l'entreprise EReIE était attributaire d'une prime à l'aménagement du territoire (PAT) d'un montant de 300 000 €, conditionnée bien sûr par la bonne réalisation de ce projet. Cette aide jouera-t-elle en faveur de cette création ? « C'est en tout cas un bon point pour l'implantation », reconnaît Jean-Claude Lagrange, avant de lâcher : « D'autres projets sont en cours sur Coriolis. Mais il est trop tôt pour en parler... »

Sur la zone d'ailleurs, un panneau annonce la livraison de 1 650 m² de nouveaux bureaux pour le quatrième trimestre 2015, à côté du pôle tertiaire hébergeant le **Wall Street Institute**.